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VILLE DE DOUAI 
Service démocratie participative 
03.27.93.59.03 
democratieparticipative@ville-douai.fr 
 

Compte-rendu de la réunion du conseil de quartier « Béthune » 
Jeudi 2 mars 2023 - Maison de proximité Camille Guérin – 18h30 – 20h30 

 
Étaient présents : 

 Mme Nora CHERKI, adjointe au Maire, en charge des quartiers « fbg de Béthune » et « fbg 
d’Esquerchin » 

Collège habitants : 

 M. Emmanuel BEAUMONT 

 M. Jean-Bernard DECOIN 

 M. Pierre FIRMIN 

 Mme Bernadette GWIZDEK 

 M. Guy MARQUANT  

 Mme Agnès MILA 

 M. Patrice MILCZYNSKI 

 M. Jean-Michel PINATEL  

 M. Adam STIVALA 
Collège associations : 

 Mme Christine STAQUET, artistes et podium 

 Mme Saoula BEN JABRIA, centre social du faubourg de Béthune  
 

 Mme Bernadette CAPELLE, Directrice du Service démocratie participative 
 
 

Étaient excusés : 

 M. Paul DEFRANCE 

 M. Bernard DEHOET 

 M. Pierre FLAHAUT  

 Mme Marie - Madeleine JACOB 

 M. Yves POISSON 
 

 
Étaient absents : 

 Mme Djamila MEKKI, conseillère municipale 

 Mme Sandrine BENAISSI 

 Mme Séverine BODAR 

 Mme Anissa BOUCHABOUN 

 M. Éric DELISLE 

 Emilie SAINT – POL 
 

Mme CHERKI souhaite la bienvenue à chacun et à chacune et notamment à Mme 
Saoula BEN JABRIA qui représente le centre social du faubourg de Béthune.   Mme CHERKI 
propose de démarrer la réunion selon l’ordre du jour établi. 

Réf. DGS : 693.723 

Du 9 mars 2023 

mailto:democratieparticipative@ville-douai.fr
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I - RETOUR SUR LES REUNIONS PRECEDENTES 
 

1. Servitude rue de Flers : 
Un membre du conseil de quartier annonce que les travaux d’aménagements de 

la servitude ont commencé avec la pose d’un pavage. Il espère  l’installation de barrières à chaque  
extrémité  ce qui permettrait d’éviter les 2 roues tout en maintenant l’accès piéton.  

 
2. Rue de Roost-Warendin :  

Mme CHERKI signale qu’elle est en attente des propositions d’aménagements 
urbains, par les services techniques de la ville. 

 
3. Rue A. Evain :  

Mme CHERKI informe que le service voirie a étudié le problème et qu’un 
marquage sera fait  pour faciliter la sécurisation des piétons. 

 
4. Résidence Ginko Biloba :  

Concernant le souhait de places attitrées pour les infirmières, Mme CHERKI 
annonce que des places de parking seront réservées à l’intérieur de la résidence.  

 
5. Rue de Verdun : 

Mme CHERKI annonce que l’information sur le fait que des personnes 
grimpent sur le transformateur EDF (au bout de la rue de Verdun) pour surveiller ce qui se passe 
dans les jardins a été remontée à la Police Nationale.  

 
6. Rue A. Demont – manque de visibilité : 

Mme CHERKI informe que le service jardin cadre de vie va intervenir courant 
mars.  

 
7.  Rue du Faubourg de Béthune – dépôts sauvages : 

Mme CHERKI  informe qu’une lettre circulaire a été déposée dans l’immeuble 
concerné par des dépôts sauvages.  

 
8. Rue Ribot – aménagement du petit espace vert à l’entrée de la rue : 

Mme CHERKI annonce que l’aménagement de ce petit espace vert sera lors du 
prochain fleurissement des ronds-points, au printemps. 

 
9. Rue Bégue : terrain Norévie : 

Un membre du conseil de quartier annonce que suite au nettoyage réalisé, un 
panneau de déclaration préalable a été posé. Les riverains de la rue souhaiteraient connaitre la 
nature des travaux qui y seront réalisés. 

 
 

II - COMMISSIONS DES GROUPES DE TRAVAIL : 
  

Mme CHERKI rappelle la répartition des groupes de travail et indique les dates des 
prochaines réunions des différentes thématiques : 

  
- Groupe environnement : réunion le mercredi 8 mars à 18h30, MdP Camille Guérin :  
Participants : M. Emmanuel BEAUMONT, Mme Saloua BEN JABRIA, M. Bernard DEHOET, 
Mme Bernadette GZIWDEK, M. Guy MARQUANT, M. Adam STIVALA. 
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- Groupe sécurité : réunion le mercredi 22 mars à 18h30, MdP Camille Guérin :  
Participants : Mme Anissa BOUCHABOUN,  M. Jean-Bernard DECOIN, M. Eric DELISLE, M. 
Pierre FIRMIN, M. Jean-Michel PINATEL, Mme Agnès MILA,  M. Patrick MILCHINSKI, M. 
Adam STIVALA. 
 
  -   Comité de gestion FAQ (fonds d’animations pour les quartiers) : réunion le lundi 6 mars de 

18h30 à 19h30, salle basse de la mairie.  
Représentants du conseil de quartier « faubourg de Béthune » :  

 Membre titulaire : Mme Christine STAQUET 

 Membre suppléant : M. Eric DELISLE 
 
- Commission de suivi des 8 conseils de quartier : réunion le mardi 9 mai de 18h00 à 19h30, MdA 

Gounod à la Clochette 
Représentants du conseil de quartier « faubourg de Béthune » :  

 Membres titulaires : M. Eric DELISLE et M. Jean-Bernard DECOIN 

 Membres suppléants : M. Bernard DEHOET et Mme Séverine BODAR 
 
 
III – PRESENTATION DE LA FORMATION DES 8 CONSEILS DE QUARTIER : 

 
Mme CAPELLE rappelle que la municipalité avait souhaité mettre en place une 

formation pour les membres des conseils de quartier. Une amorce a été faite en octobre 2021. 
La poursuite de cette formation, assurée par M. Patrick NORYNBERG, formateur-

consultant, se déroulera entre  avril et juillet 2023.  
Une réunion de présentation à l’ensemble des membres des conseils de quartier est 

prévue le jeudi 16 mars 2023, à 18h30, salle des fêtes de la mairie de Douai. Au cours de cette 
rencontre, les membres des conseils de quartier seront amenés à se positionner sur les différents 
modules de la formation.   

 
 

 
IV - INFORMATIONS ET QUESTIONS DIVERSES : 

 
1) Rue Bourseul : 
- Un membre du conseil de quartier souhaite savoir si l’emplacement réservé 

aux PMR est toujours d’actualité car le panneau a été retiré…il est dans les 
buissons. 

- De nombreux automobilistes continuent à emprunter le sens interdit en face 
du Lycée Edmond Labbé alors que la voie est réservée aux bus. 

 
2) Avenue Alsace Lorraine : 
Un membre du conseil informe que suite au retrait des 3 places de 

stationnement pour sécuriser les abords des écoles, des poteaux ont été posés.  
 
3) Planning des réunions du conseil de quartier : 
Mme CHERKI informe que la réunion initialement prévue le 25 mai est 

reportée au 1er juin 2023. 
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4) Rue de Verdun :  
Un membre du conseil de quartier informe de la plantation d’arbres à proximité 

du garage Kowalczuk. 
 

5) Rue Demont :  
a. incivilités : 

Un membre du conseil de quartier signale que les riverains font part d’incivilités 
récurrentes de la part de jeunes gens qui tapent dans les portes. 

 
b. Vitesse excessive :  

Sentiment des riverains que les bus roulent à des vitesses excessives.  
 
6) Rue du faubourg de Béthune – vitesse excessive : 
Des riverains ont remonté aux membres du conseil de quartier une vitesse 

excessive des automobilistes, notamment entre Aldi et l’entrée dans Lauwin-Planque. 
Mme CHERKI informe que les problèmes de vitesse excessive sont remontés à 

la police municipale qui en informe la police nationale. 
 
7) Avenue de Metz :  
Là aussi, une vitesse excessive est constatée par les riverains. Est-il possible, à 

l’occasion des travaux, de penser à surélever le passage piéton ? 
Est-il envisageable que la police municipale y vienne avec son radar mobile ? 
 
8) GPO (Groupe de Partenariat Opérationnel) : 
Mme CHERKI informe qu’un groupe de partenariat opérationnel  a été mis en 

place au faubourg de Béthune suite aux incivilités. Le constat de plusieurs incendies sur le quartier 
a été relevé également.  

 
9) Avenue de Lattre de Tassigny : 
Les riverains ont alerté sur le fait que les murs des maisons tremblent à 

l’occasion du passage des bus. L’état de la chaussée avec les nombreux nids de poule n’arrangent 
pas la situation.  

 
10) Points de deal dans le quartier :  
Deux points de deals sont évoqués :  
- Celui du lycée Edmond Labbé – Un membre du conseil de quartier demande 

si  les caméras mobiles pourront y être installées ? 
Mme CHERKI demandera à ce que ce point soit traité en priorité. 
- Celui de la rue de Roost-Warendin 
 
11) Nettoyage dans le quartier : 
A la question sur le nettoyage du quartier et le manque dans certains endroits (les 

Maraîchons par exemple),  Mme CAPELLE signale que le service propreté urbaine compte 35 
agents et 3 agents de maitrise. Ils travaillent sept jours sur sept sur une amplitude horaire allant de 
6h00 à 14h30. Chaque agent effectue entre 8 à 10 kms à pied par jour.  Chaque agent remplit entre 
10 à 15 sacs « rouges » par jour. Les sacs « rouges » sont ceux qui correspondent au ramassage 
quotidien des déchets et des corbeilles de propreté. 

La ville est adhérente de l’AVPU (association des villes pour la propreté 
urbaine). Le conseil de quartier a la possibilité de travailler sur les indicateurs objectifs de propreté 
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(IOP) qui permettent de comptabiliser les déchets par catégorie sur un secteur déterminé. Les 
données sont transmises à l’AVPU qui établit des statistiques. 

 
12) Rue Evain – résidence Ginko Biloba : 
Des membres du conseil de quartier signalent des stationnements réguliers sur 

les pelouses devant la résidence. 
Une alternative est-elle possible car il n’y a pas de trottoir pour les personnes qui 

sortent en fauteuil de la résidence ? 
 
13) Rue Ribot : 
Des membres du conseil de quartier font remarquer que l’armoire pour le 

câblage « fibres » à côté du n° 210 est ouverte en permanence. 
 
14) Chemin de Halage : 
Les voitures ventouses sont toujours présentes. 
Des travaux de fibre optique sont-ils prévus ?  
De nombreux collégiens empruntent ce chemin pour se rendre au collège 

Canivez. Est-il possible de le sécuriser ?  
 

 
 

L’ordre du jour étant épuisé, Mme CHERKI remercie toutes les personnes 
présentes. La réunion se termine à 20h30. 

 
 
 
 


